

# El Gobierno mexicano informa al español de la falsedad del informe relativo al hallazgo de los aviadores

**Aumentan las probabilidades de Carnera como vencedor en el encuentro de mañana.**

Nueva York, 28.—Las probabilidades de Carnera como vencedor en la pelea de mañana contra el campeón Sharkey ha hecho que las apuestas a favor de éste estén en este momento en proporción de sólo once a diez. Será la primera vez que un aspirante al campeonato suba al ring como favorito. Muchos de los expertos creen que Carnera ganará por K. O.

**Hindenburg mantiene en su puesto a Hugenberg**

Berlín, 28.—Después de haberse anunciado la aceptación de la renuncia del ministro nacionalista Hugenberg, el presidente Hindenburg retiró retiró repentinamente tal aceptación, informándose al mismo tiempo que Hitler ha salido para Neudeck, en donde el presidente pasa una temporada, con el fin de informarle detalladamente, a solicitud de Hindenburg, de los últimos acontecimientos políticos.

**Gravedad de la señorita Cinthya Núñez**

Con profunda pena informamos a nuestros lectores que se halla enferma de gravedad la señorita Cinthya Núñez, hija de nuestros particulares amigos el Dr. Solón Núñez y doña Oliva de Núñez.

Hacemos muy sinceros votos por la mejoría de la señorita Núñez y expresamos a sus padres nuestros sentimientos de simpatía.

México, 28.— Como se supo en esta capital que era inexacta la versión de que los aviadores españoles Barberán y Collar habían sido encontrados muertos en el estado de Tabasco, la Secretaría de Relaciones se apresuró a comunicarlo al embajador en Madrid señor Jenaro Estrada para que a su vez lo hiciera del conocimiento del gobierno español. El Ministro de Relaciones envió al señor Estrada el mensaje siguiente: «La versión del hallazgo de los cadáveres de los aviadores españoles resultó falsa. Cualquier noticia indiscutible se la comunicaremos instantáneamente. Tanto rumor falso obedece a la tremenda tensión del ánimo público que lógicamente despierta en individuos sin sentido de responsabilidad, anormales o psicosténicos deseos de lanzar afirmaciones temerarias para atraer la atención pública. Este estado psicológico es muy semejante al habido en los Estados Unidos cuando el caso del niño Lindbergh, que fué visto en cien partes distintas y cien veces encontrado vivo o muerto. Explique al gobierno y a la prensa esta situación, que insis-

timos resulta de la tremenda tensión del país entero apesadumbrado hasta lo indecible por la incertidumbre que reina respecto a los aviadores». Minatitlán, Veracruz, 28.—El embajador espa-

ñol Julio Alvarez del Vayo hizo aquí las siguientes declaraciones: «Vine a esta población decidido a apersonarme en el lugar donde según noticias se había hallado al «Cuatro Vientos» y

a sus tripulantes muertos. Me proponía seguir en lancha hasta Puerto México, pero las declaraciones de los aviadores militares que aterrizaron aquí esta mañana me hicieron dudar de la exactitud de las noticias, no obstante los comunicados que aparecieron en la prensa sobre el hallazgo. Me duele, como le duele a todo el mundo, que el esfuerzo que realiza el gobierno mexicano por encontrar a los aviadores se haya cruzado con la fantasía imaginativa de gentes irresponsables.

La suerte que hayan corrido los pilotos españoles sigue en el misterio.

**Considérase inútil seguir buscando a Mattern**

Moscu, 28.— Los funcionarios del gobierno en Khabarovsk, Siberia, consideran que es inútil seguir buscando al aviador Mattern, quien sin duda cayó al mar de Bering en su vuelo hacia Alaska.

**Estonia suspende el patrón de oro**

Reval, Estonia, 28.— La crisis de gabinete se evitó al aprobar el parlamento, por 27 votos contra 25, un decreto del gobierno aboliendo el patrón de oro, desvalorizándose la moneda en un treinta y cinco por ciento.

**Las negociaciones del Chaco**

Ginebra, 28.—El Comité del Chaco se muestra satisfecho de la decisión de la Comisión de Neutrales de Washington, de dejar en manos de la Liga las negociaciones para restablecer la paz entre Bolivia y Paraguay. El Consejo se reunirá el 3 de julio para decidir el envío de una comisión al Chaco, tras lo cual serán iniciadas las negociaciones de arbitraje.

**La situación del dólar**

Nueva York, 28.— El dólar bajó en relación con todas las monedas, excepto la libra esterlina. El franco abrió a 4.99, con una alza de punto y medio; la lira a 6.70, una alza de cuatro puntos; el marco a 30.10, una alza de diez puntos; el florín holandés a 51.5; una alza de cinco puntos.

**Diferencias entre la Gran Bretaña y Cuba respecto al problema azucarero**

Londres, 28.—Las diferencias anglo-cubanas respecto a las restricciones sobre la producción azucarera impidieron el avance de las gestiones que se llevan a cabo en el seno del subcomité de la conferencia económica para solucionar el problema del azúcar. Sir Phillip Cunliff anunció que la Gran Bretaña está dispuesta a cooperar en el plan propuesto por Ferrara, pero no desea ser signatario de él.

## Incidente entre la Junta de Educación y el Patronato Escolar de Colima

El señor Jefe Administrativo de Educación Primaria, don Ramón Rodríguez, estuvo en Colima para tratar de solucionar un incidente que se ha presentado en aquella localidad entre la Junta de Educación y el Patronato Escolar.

Nos dice el señor Rodríguez que esos incidentes se presentan con alguna frecuencia en todas partes debido a que los puntos de contacto que tienen ambas instituciones, invaden a veces unas el campo de las otras.

Las Juntas de Educación son organismos oficiales, creados por ley; no así los patronatos, que se deben a iniciativa privada y que comenzaron llamándose «Amigos de la Escuela», que es lo que en realidad son.

Los patronatos pueden depositar sus fondos en la Tesorería Escolar, pero nada más que como un depósito, sin que el Tesorero pueda disponer de ellos para nada.

Esto ha dado lugar a multitud de incidentes que terminan, la mayor parte de las veces, con la disolución del

Patronato, con pérdida para la Escuela, que deja de gozar de sus beneficios.

Tal ha ocurrido ahora en Colima: el Patronato dispuso, no volver a entregar sus fondos a la Tesorería Escolar que disponía de ellos para fines útiles a la Escuela, pero diferentes de aquellos que se proponía el Patronato, cuales eran la construcción de una sala para actos públicos, comprar materiales y entregarlos a la Junta para que esta procediera a construir.

Pero el Presidente de la Junta se sintió ofendido con tal disposición y consiguió, que sus compañeros declararan que no aceptaban los materiales ya comprados y que, en cambio exigían la entrega del dinero.

De ahí provino el incidente, que terminó como todos; con la disolución del Patronato.

El señor Rodríguez fué a tratar de arreglarlo, y lo consiguió en parte, pero debido a la fuerte lluvia—un verdadero diluvio,—no logró convocar a una reunión de vecinos, cual era su propósito y tuvo que dejarlo para más adelante.

Si habló con los miembros de la Junta y con el Magisterio, quienes le prometieron solucionarlo todo.

Esos son nuestros casos; de estos razonamientos, sólo sale un perjudicado: la Escuela.

Por el bien de ella se debe evitar todo motivo de discordia.

## Sesión municipal extraordinaria esta tarde

Esta tarde habrá sesión extraordinaria en la Municipalidad, para la cual ha circulado el señor Intendente la siguiente convocatoria:

San José, 26 de Junio de 1933, Señores Regidores Municipales y Síndico del Centro del Cantón Central de San José.

Tengo la honra de convocar a Uds. a una sesión extraordinaria para el miércoles 28 de este mes, a las 15 horas (3 de la tarde), para tratar los siguientes asuntos:

- 1º. Presupuesto.
- 2º. Compensación cuentas del Comercio.
- Recompensa medio sueldo empleados Contabilidad que indique el Contador.
- 3º. Finanzas Municipales.
- 4º. Contrato empréstito cuota pavimentación.
- 5º. Autorización compra gasolina, de acuerdo con Presupuesto.—Licitación planos Mercado.
- 6º Informe del Ing. Bola-

ños sobre los niples para la cañería e instalación horno para fundir bronce.

7º. Informe sobre trabajo peones municipales en un terreno particular.

8º. Contrato «Cañas Hnos.»

9º. Situación Inspectores de Sanidad en relación con una moción aprobada en sesión del 22 de los corrientes.

10º. Focos apagados en las calles.

11º. Adjudicación licitación cemento.

12º. Carros Miguel Carranza rematados por el Royal Bank.

13º. Reorganización personal Mercado.

14º. Cancelación garantía Mr. Murray.

Ruego muy especialmente al señor Regidor y Síndico propietarios que no puedan asistir se sirvan dirigir su excusa por escrito al suscrito.

(f.) CARLOS LARA  
Intendente Municipal

## Desde las barras del Congreso (Anotaciones de un oyente)

**Memorial de inquilinos**

Los inquilinos del «Bazar de Cartago», en un memorial acogido por el Representante Solano, ruegan al Congreso dictar las medidas que crea pertinentes a efecto de que les sean rebajados los altos alquileres de los locales que ocupan.

**Un puente**

El Representante Dobles Segreda presenta una iniciativa para ampliar el presupuesto de la Cartera de Fomento en \$5,025 para la fin de construir un puente sobre el río Paraisito, en el paso que une a San José de San Isidro de Heredia con el Caserío la Yerbabuena.

Se le dispensan los trámites y se le da primer debate.

**Para los sin-trabajo**

Suscrito por los Diputados Jiménez Ortiz y Padilla se introduce a conocimiento del Congreso un proyecto que pasa a estudio de la Comisión

de Hacienda y que se propone, en líneas generales:

Aumentar a doscientos mil colones la suma de cien mil mensuales que se ha proyectado destinar a los desocupados, y crear la Junta Nacional del trabajo para que estudie y resuelva esos asuntos que se relacionan con la crisis de la desocupación.

Los brotes pseudo-comunistas, uno de los cuales se presentó anteayer en la mañana frente al Taller de Obras Públicas, expresan los proponentes, está demostrando que este problema no se ha afrontado con la presteza requerida. Hasta ahora las leyes emitidas tienden a ayudar a los deudores, pero decir deudor es referirse a quien tiene algún bien o dispone de crédito, y los sin trabajo, en su gran mayoría, sólo cuentan con sus brazos.

No dudan de la eficiencia y buena voluntad del Ejecutivo, pero piensan que con él debe colaborar una junta como la

(Pasa a la página 5)

UN REPORTAJE A LA TRAICION

## Con el Mtro. Roberto Cantillano

**Apolinar Leal, un mago de la guitarra. San Ramón, ciudad de cultura artística.—Lo que Costa Rica le debe al maestro Loto «La República», diario que impulsa el arte.—El Danubio Azul y algunos pseudo-críticos.**

El maestro Cantillano, como le dicen las gentes—y le dicen bien porque de veras es un maestro—es un mozo simpático y decidido. Pero es, sobre todas las cosas, un artista. Cuando lo oímos sacándole encantadas armonías a la flauta, emulando todo una orquestación de ruiseñores borrachos de azul, le perdonamos hasta su cara, que no es del todo apolínea.

Ahora en la Dirección General de Bandas; ayer en una simple orquesta; y antes en los Estados Unidos, donde imprimió varios discos—con que nuestras estaciones radiofónicas podrían obsequiarnos de vez en cuando como barajo a tanto ruido de jazz-band y tanto tango llorón—siempre ha sido el mismo maestro de sitio definitivamente conquistado.

Hace unas cuantas noches lo escuchamos en una tenida musical, acompañando a un ciegucecito, y le hacemos ese recuerdo.

—El ciegucecito se llama Apolinar Leal, de Santa Cruz de Guanacaste. Estoy ahora ayudándole en su aprendizaje de la flauta. Tiene una gran disposición, pero no podría predecir si llegará a dominar este instrumento. En lo que es genial, es en la guitarra. (Si no nos oyera Mangoré, cuántas cosas le diría...) Ha hecho de ciertas óperas, especialmente de «El Trovador», unos arreglos que atusan un dominio absoluto del instrumento.

—Cabalmente estamos en estos días invitados para ir a Grecia a dar un concierto. Nos

(Pasa a la página 5)

## LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 3877

Apartado 1309

Directores:

ALBERTO QUIJANO QUESADA GUILLERMO ÁNGULO MARÍN

LA CRONICILLA DE HOY

## LOS RELOJES

Para José Rodríguez Cerna

Uno, dos, tres, cuatro, y doce campanazos, uniformes, húmedos, se dejaron oír en la habitación oscura, tendiéndose como hilos electrizados de una madeja cuyas extremidades se perdían en el silencio, porque de él venían y a él iban, como doce voces hermanas,—perflándose en un ambiente de quietud,—que llamaran a la boca de un abismo de sombra y de misterio.

Tic tac, tic tac, va diciendo el reloj a lo largo de la noche, como un constante martilleo que socavara la roca enorme que oculta el sol.

Y me pongo a pensar que lo único que vive a estas horas en que la ciudad entera duerme, son los focos eléctricos que se estrechan en un abrazo de luz, en las calles, y los relojes, en las iglesias y en los aposentos. Ah! pero sobre todo los relojes, cuyo *tictaqueo* sonoro, parece la palpación de un corazón mecánico que no sintió nunca más altas preocupaciones que las del tiempo que pasa y que no vuelve. Que no vuelve—decimos—que no vuelve para nosotros; pero que va a anidarse en las cajas de los relojes que están en fabricación, allá en las fábricas lejanas, en cuyas cuerdas se enreda, para vibrar luego en su tic tac monótono. ¿No habéis sentido nunca, cuando escucháis los campanazos de un reloj grande, o las palpaciones de un reloj de bolsillo, que vivís horas pasadas, ante paisajes que se destiñeron en vuestra memoria, pero que resucitan de momento? Es que el tiempo vuestro que presidió esos paisajes y esas horas, y que pasó,—como serpiente en la hojarasca,—enroscándose en la cuerda de algún reloj que os perteneció o que os pertenece, fue a vivir de nuevo en las cajas de esos relojes que ahora os llaman al pasado, cumpliendo el milagro de una evocación.

Ninguno de los objetos que con nosotros llevamos está tan cerca de nuestra intimidad como los relojes: ellos conocen la exigencia de nuestras ansias cuando se asoman a su carátula, en cuyo fondo se miran las agujas que van tejiendo la vida sobre el tafetán de una inquietud constante: una de puntada veloz porque va haciendo la primera tejedura, a la ligera, mientras la otra va tomando las pequeñas puntadas, más despacio, en ese eterno tejer y destejer que, como la tela de la griega que aguardaba, es nuestra vida.

Hay relojes de muchas clases: grandes o pequeños, de caja de madera o de metal, vibrando como azorados en el bolsillo, marcando justas las horas del hogar sobre las cómodas, o clavados como ojos eternamente abiertos, que no parpadean, que no duermen, en la fachada de las iglesias, desde donde dejan caer sus campanazos sentenciosos, que al rodar sobre los inmensos muros en cuyos hombros se levantan, se transforman en musgo fino, alfombra sobre la cual se aduerme el tiempo.

Nada más sugestivo que ese par de manecillas negras que en la cara del reloj va y viene en su eterno trajín, bien pudiera decirse que tejiendo nuestra mortaja o mostrándonos el camino de la tumba. Y a ella vamos después de cuántas vueltas, de cuántos millones de vueltas sobre esa ruta inevitable, como ruta de un tren que sólo tiene una estación.

Para mí, enamorado del alma multiforme y vibrante de las cosas, que se aduerme en los recodos de los caminos en las noches de luna, que vibra en los altos trenes que beben horizontes; que canta o que llora en las campanas; que se asoma como un presentimiento a las ventanas silenciosas de las casas abandonadas; para mí, que he visto prenderse en los ojos de los perros el alma en un reflejo de hermosa gratitud y en los de los bueyes en las tardes tranquilas, cuando regresan a la aldea, mientras se diluye en sus pupilas todo el oro y la púrpura del poniente; para mí tienen también los relojes una semejanza con los hombres, con los hombres vanidosos que creyeron superar a todo el mundo que los rodea, olvidando que son apenas manifestaciones del aliento universal que se cristalizó en ellos, como cristalizó en perfume y en color en las flores y en vellón y en mansedumbre en los corderos; para mí, los relojes, que recorren todo su camino sin fatigarse, sin quedarse rezagados, con todo y que el de unos es largo—como el de los relojes de iglesia—y el de los otros es pequeño, se parecen a los hombres, de los cuales unos hacen vida de reloj público, mostrando toda su trayectoria, anunciándose hasta en su más pequeño paso, mientras otros viven—como los relojes pequeños—intensificándose, reconcentrándose en sí mismos, sin que hagan más aquéllos, ni laboren más, como no hace mayor trabajo ni anda más el reloj grande que se muestra a todo el pueblo y que para hacerse más visible—como los hombres que gritan cada una de sus conquistas—se anuncia a todas horas con sus campanazos.

Cuántas veces hemos querido poner nuestra inquietud como una paja entre la cuerda de los relojes, y detenerlos, para hacer vivir un momento más una hora de alegría o para impedir que llegue una hora de dolor. Pero ellos, superiores a nuestras impresiones, indiferentes a nuestro pobre vivir que se alimenta con tan pequeños motivos, marchan y marchan con la solemne gravedad de las cosas sin alma que están pregonando el triunfo del alma de las cosas; porque saben que

## El homenaje de ayer a la memoria de don Enrique Jiménez Núñez

Oportunamente habíamos anunciado que el Personal Docente de la ciudad de Guadalupe iba a tributar en la fecha de ayer un homenaje a la memoria del Ingeniero y Profesor don Enrique Jiménez Núñez.

En efecto, ayer en la mañana, a las 9 horas, asistieron a ese acto, que tan alto dice de la escuela «Pilar Jiménez», doña Juanita Rodríguez v. de Jiménez Núñez y sus hijos, el Dr. don José J. Jiménez Núñez, el Dr. don Ricardo Jiménez Núñez, su Sra. esposa y sus hijas, y en representación de don Francisco Jiménez que no pudo asistir, sus hijas las Srtas. Luisa y Lulú.

A la hora dicha también se habían reunido en la sala del homenaje numerosos padres de familia y puntualmente se presentó el Jefe técnico don Ramón Rodríguez, quien llegó acompañado por el Sr. Visitador de Escuelas don Guillermo Amador.

En medio de tan selecta concurrencia, se abrió el acto con el Himno Nacional.

Acto continuo el Sr. Director procedió al descubrimiento del retrato de don Enrique, que apareció circuido de margaritas, la flor dilecta del Sr. Jiménez Núñez.

El cronista recuerda aquí las palabras del extinto cuando, en alguna ocasión, en la propia casa del Dr. don Ricardo Jiménez, se festejaba al inolvidable don Pilar. Don Enrique sucedió en la palabra a otros ilustres oradores. Don Enrique dijo entre otras cosas: «Mi padre ha tenido siempre

un gran cariño por las margaritas. En su jardín, tiene unas parcelas cuajadas con la linda flor; por la noche el cuadro parece una congelación de estrellas, y mi padre, por la ventana, parece que les reza. Oh! mi padre, algún otro cariño debía de tener, fuera del que le proporcionan los suyos y la música: pero es que entre la margarita y él hay un secreto. Ambos convinieron en llevar de oro el corazón y blanca, muy blanca la cabeza». Y aquí el cronista, también recuerda que don Enrique tenía gran parecido con su padre y que bien estaban las margaritas orlando su efígie.

Volvamos al programa: El Sr. Director de la Escuela, procedió, acto continuo, a la lectura de su discurso, de corte académico; fue una biografía suscita, pero bien trazada.

El siguiente número estaba reservado a la Srta. S. Betty Guevara: cantó *Oración de Duelo*. Lo hizo muy bien.

Se ejecutó luego *Mis pesares*, al piano, de don Enrique Jiménez Núñez.

Luego vino una canción escolar: *Puesta de Sol*.

El canto *El Ave María de Guadalupe*, por doña Anita de Jiménez Núñez, admirable.

Cerró el acto el himno de la escuela.

Después, maestros y alumnos se dirigieron al cementerio, donde sobre la losa que cubre el vaso roto que encerró el espíritu del gran costarricense, se depositaron cinco coronas, cuajadas de adelfas y margaritas.

No se pongan viejos

antes de tiempo: tomen el

Elixir de Salud

del Doctor Gustavo Michaud

Da vigor, da vida

De venta en todas las Boticas

Teléfono 2316

la ventura, y el infortunio, y el dolor, y la alegría, lo son por ellos, porque ellos los hacen fugaces, pues que el día que ocuparan toda su carátula, perderían su mejor atributo, se desvestirían de su encanto, que les viene de ocupar sólo un ángulo más o menos grande, formado por sus manecillas que se unen dos veces en cada jornada: a medio día y cuando viene la noche, para contarse sus impresiones y seguir luego el camino.

Yo no sé si a vosotros os acontece lo que a mí. Pero es lo cierto que muchos de mis mejores recuerdos de la infancia están vinculados directamente al grande y viejo reloj de mi casa, de voces enronquecido por el tiempo, metido en su jaula de madera como un eterno vigilante. De las cinco a las seis de la tarde era nuestra hora de juego, en la plaza de la aldea, que, como la de todas las aldeas, es una alegría de césped encuadrada entre la escuela, la iglesia, la Jefatura Política y el mejor establecimiento comercial; y allí jugábamos todos, en esa inocente fraternidad de la niñez, hasta que la plaza se iba llenando de sombras y caían del viejo reloj parroquial esos seis campanazos que abren los labios y el corazón a la plegaria. Pues bien; yo no puedo volver a esas horas por la blanca carretera de los sueños, sin acordarme del reloj—del viejo reloj de mi casa,—pero más particularmente, sin acordarme del ángulo de 150 grados que formaban las manecillas del reloj a esa hora de las cinco, y que ahora se aparece a mi imaginación como en una viñeta diminuta que hubiera pintado el mágico pincel del recuerdo.

A mí por eso nada me dicen los relojes cuando no han salido aún de la fábrica o de la relojería. Todavía no tienen historia, ni fisonomía propias. No han marcado el tiempo de nadie, no han sabido de las ansias de nadie, son, como han dicho de los niños, papeles blancos en los cuales quién sabe qué Dios escribirá.

Y tú, querido reloj mío, que has hecho vibrar en muchos momentos tu alma, junto a mi alma; que has marcado mis horas de insomnio, entre cuyas sombras viene la imagen de mi buena, de mi dulce amada, tú has de marcar la hora de su fiesta; pero para que esa hora quede de veras fija, distinta de las otras, sobre las cuales pasas con gesto desdeñoso, detente en ella, sujeta tus manecillas para que no hagas ruido en nuestra silenciosa ventura, como si en tu cuerda la felicidad de esa hora hubiera hecho el mismo efecto que esas hondadas impresiones que ponen un nudo en la garganta.—URASIMA.

## UN NUEVO PROYECTO que beneficiará grandemente a los inquilinos

En cierta ocasión oímos expresarse a un hombre, que calza muchos puntos de sabiduría, puesta siempre al servicio de sus semejantes, en estos términos: «ya hay que pensar en hacer leyes por las cuales se limite el «milloneo», hijo del exagerado individualismo».

Y en el libro, que es el sumum de la sabiduría, leemos que la avaricia es la fuente de todos los males.

Pues, señores, si los hombres, con suerte y astutos siguen enriqueciéndose sin tomar en cuenta para nada, el sentimiento de la religión, de la humanidad, o de lo que ustedes quieran, pero siempre sentimientos de alma, si ha de seguir regulando las relaciones económicas, lo que ha dado en llamarse la oferta y la demanda, brutal invención fenicia, bueno es que la traba de la ley detenga la ambición desenfrenada, que ciega, sigue aún en horas de hambre, ensanchando su capital, con el propio estrangulamiento de los pobres indefensos.

Entre los fines del Estado está el de promover la tranquilidad de los ciudadanos, impulsar el progreso material y ver de abordar todos aquellos medios que conducen a una efectiva prosperidad.

Mal haría, quien teniendo tan alta y única misión, descuida la suerte de los humildes, estropajo de los magnates sin conciencia, y a veces de las mismas arbitrariedades e incomprensiones de los llamados dirigentes.

Afortunadamente estas depresiones traen aparejada la experiencia comprada a gran precio; y ya vemos cómo parece irse haciendo leyes de protección, expresa para los que constituyen la fuerza viva del trabajo.

No estamos en modo alguno contra el capital; él es de absoluta necesidad; y queremos siempre el individualismo regulado por la propia conciencia, pero si admitimos que cuando enferma la hombría de bien, cuando la sociedad se paganiza, aparece la explotación del hombre por el hombre que divide en castas la sociedad, harto desiguales, acicateadas por fuerzas desesperantes y temibles.

El Resguardo localizó una fábrica clandestina el domingo

Siempre muchos poniendo remedio a la crisis dedicándose a la producción de aguardiente clandestino. Para ello aprovechan los precios baratos del dulce.

Pero a diario los guardas fiscales hacen investigaciones o reciben delaciones, y así es que bien encaminados, el domingo tomaron la ruta de Tibás y al llegar a Cinco Esquinas se orientaron hacia la casa del ciudadano don José Alvarez. Revolucionada la estancia se hallaron varias pipas con fermentos ya en gestación para hacer alcohol. Y se buscó más hasta dar con un tren destilatorio compuesto de su hornilla y su serpentina. Nos dicen que el perjudicado declaró su culpabilidad, dados los precedentes y que pagará la multa.

El pobre, al decir de los vecinos, ni había estrenado sus instrumentos con los cuales intentaba competir con el Fisco.

El número del Teléfono de la

CIGARRERIA BRENES

NO ES 3448

SINO

3980

Dr. JOSE B. GONZALEZ

MEDICO MILITAR ESPAÑOL Y DE LA UNIVERSIDAD DE MADRID

Ve en su despacho sólo enfermedades digestivas y venéreas. Tiene su despacho frente a las oficinas de Lindo Bros.

Teléfono 2917 — De 8 a 12 y de 3 a 5.

## A propósito del primer Congreso Farmacéutico

por el Dr. R. A. Grillo, Ph., G., M. D.

El próximo Congreso Farmacéutico de Costa Rica debe ser esperado con ansia por todos aquellos interesados en el desarrollo y adelanto de tal profesión. Y digo ansia, porque estoy firmemente convencido de que existe un sentimiento semejante por ver lo que este Congreso nos ha de revelar.

Entre el elemento farmacéutico del país hay suficiente número de profesionales bien preparados que deben dar realce a este Congreso con sus contribuciones de carácter científico, alejando, para mayor éxito del mismo, las disgresiones de carácter personalista.

Como Farmacéutico graduado y por ejercer una profesión tan íntimamente ligada con la Farmacia, me siento identificado con los problemas que atañen a ambas profesiones que otrora fueron una so-

la y que ahora siguen, cada una, dentro de sus límites, rumbos idénticos.

Por ello es que escribo hoy estas líneas, para recomendar a algunos de los farmacéuticos interesados en este Congreso, el desarrollo de una ponencia que bien podría caer en el párrafo A del temario que ya ha circulado, y que podría titularse «La práctica farmacéutica y sus atribuciones en relación con la práctica médica» o «Relaciones entre el farmacéutico y el médico: Manera de conseguir un mejor entendimiento entre ambos».

Dejo al criterio de mis colegas farmacéuticos la aceptación de mi idea y les presento mis más sinceras felicitaciones porque van a ver cristalizados sus anhelos de muchos años: la realización del Primer Congreso Farmacéutico de Costa Rica.

## Notas de Limón

«La República»

Hemos notado que este importante diario va tomando más impulso y la verdad es que además de tener un excelente cuerpo de colaboradores, la información que da de todas partes es seria e importante; pero merece un elogio aparte; y es por el interés que toma para defender los intereses nacionales sin tintes políticos, menos lucrativos.

Banco de Costa Rica

Hace años que el prestigiado Banco de Costa Rica tuvo a bien instalar aquí una Sucursal, y cada día comprendemos las grandes ventajas para el comercio, la agricultura y el público en general, y hay la confianza absoluta en las transacciones bancarias por ser directamente el responsable un

## La muerte de un amigo

De regreso de un viaje a Nicaragua, tierra de su nacimiento, dejó de existir antenoche en Puntarenas el caballero y muy querido amigo don Marco Antonio Molina.

En Costa Rica, donde había formado su hogar, y donde pasó la mayor parte de su vida, deja hondos y merecidos afectos en quienes supimos de las inagotables bondades de su corazón y de su espíritu de hombre trabajador.

A su viuda, doña María Barquero de Molina, a su hijo don Jenaro y a toda su familia, enviamos nuestra más cariñosa condolencia.

Banco como el de Costa Rica, que cuenta con una Directiva honorable y un Director competentísimo y honrado como don Alberto Ortuño; y ahora que hablamos de estas cosas, hay que agradecer al Sr. Ortuño y a la Directiva, la buena voluntad, desde el principio, para suscribir un millón de Bonos en Cédulas si pasa ese nuevo Proyecto, y nótese su decidida cooperación para ayudar al país y al Gobierno y por lo que toca a la Provincia de Limón, ojalá se solucione ese gran asunto para respirar tranquilamente aunque sea por poco tiempo.

Para la capital

Partió nuestro estimado amigo, don Romualdo Rodríguez, celoso comandante de policía, quien se hace acreedor a la simpatía de tirios y troyanos por su humildad y exquisita cultura.

Plática

La plática de nuestro activo e inteligente señor cura estuvo oportuna el domingo en misa mayor, sobre todo para la juventud.

LIMONENSE

Chocolate

STOLLWERCK

tiene fresco

EL BALCON DE EUROPA

## LA CASA DE LOS CASIMIRES

Unica casa especializada en el país que cuenta con el surtido más extenso y variado de

### Casimires Ingleses

y de las mejores fábricas europeas

ESTA CASA ESTA UNICAMENTE DEDICADA AL COMERCIO DE CASIMIRES

Inmenso surtido de negro, azul y blanco para pantalones de fantasía

No olvide escoger su corte en esta casa de donde se llevará lo mejor a los más bajos precios.

AVENIDA CENTRAL

## De la vida alajuelense

—Tuvimos el gusto de saludar al Sr. Secretario de Instrucción Pública, Lic. don Teodoro Picado y su señora esposa.

—Del mismo lugar a nuestro particular amigo don Máximo Acosta S.

—De la ciudad de Heredia a las señoritas estudiantes Mary Soto, Olga Martínez, Chayito Zamora y Zulema Solano.

—Procedente de la ciudad de Puntarenas tuvimos el gusto de saludar a la señora Pilarcita de Araya.

—De San José trajeron bastante delicado de sa-

## Obstétricas para las poblaciones donde sea deficiente el servicio médico

Hay una multitud de poblaciones que no cuentan sino muy formulariamente y en apariencia con el servicio médico y hay muchas otras donde tales servicios no existen del todo.

Sea porque el Presupuesto de Salubridad es exiguo o porque los profesionales, salvo raras excepciones, no quieren moverse de la ciudad, es lo cierto que los habitantes de ciertas lejanías pasan las penas negras, sobre todo en cuanto a atención de parturientas. Estas consideraciones han movido un proyecto, presentado ayer al Congreso para crear servicios de obstétricas en ciertas poblaciones.

lud a don Federico Solórzano.

—Se encuentra delicado de salud nuestra apreciable amiga Socorrito Sandino.

—Trasladó su residencia desde hace días, de la capital a esta ciudad la señorita Elisa González.

—El centro Primavera de esta ciudad ha aceptado como socias a las simpáticas señoritas Betty Rodríguez, María Adilia Solera y Berta Castro.

El sábado 24 de Junio La Maravilla de esta ciudad, celebró una fiesta con asistencia de gran número de personas de San José a la cual fueron invitadas varias familias de ésta, quienes dieron mayor realce a la fiesta, terminando en la mayor alegría a las 12 p. m.

El domingo 25 de los corrientes tuvo lugar en el Gimnasio del Instituto una fiesta deportiva organizada por el Centro «Elias Salazar». A continuación hubo un baile con marimba, resultando muy lucida la fiesta y terminando al caer la tarde. Felicitamos a los organizadores y les deseamos muchos éxitos en su camino.

Corresponsal

## Un museo de la guerra en Stuttgart

En el curso del pasado mes de mayo fué inaugurado en el palacio Rosenstein de Stuttgart un curioso Museo de Guerra. Ocupan sus instalaciones no menos de quince salas y el material reunido se refiere al período que va desde 1914 hasta 1933. La colección de libros de guerra comprende... 66,000 obras en 18 idiomas y es la más rica del mundo en su género.

Figuran además en el Museo 2,150 diarios y periódicos de países beligerantes y neutros, 250 periódicos editados en el frente, 450 boletines de campos de prisioneros y hospitales, 15,000 cuarteles y bandos de la guerra, y de la revolución, 10,000 tarjetas postales de la guerra, monedas acuñadas durante ella, documentos sobre la revolución rusa, etc. etc.

# RESERVADOS

CON PASTILLAS ORIENTALES

desaparecen como con la mano

El Sr. Secretario de Salubridad no concurrirá esta mañana a sus oficinas con motivo de la enfermedad de su hija, la señorita Cinthya

El doctor don Solón Núñez, Secretario de Salubridad, que todas las mañanas, a las ocho en punto, se encuentra ya en su escritorio, no concurrirá hoy a su oficina, porque su hija, la señorita Cinthya, se encuentra bastante delicada de salud. Visitamos al doctor Núñez en su casa de habitación y lo encontramos muy abatido. Cinthya había pasado mala noche y él no podía tener calma.

Deseamos que muy pronto se mejore su hija, y reiteramos al Doctor el testimonio de nuestra sincera simpatía.

## Nuestra condolencia

En la ciudad de Nueva York acaba de fallecer un compatriota, dechado de honradez: don Daniel Solís Molina.

A su esfuerzo constante unido a su probidad, logró alcanzar una vida tranquila, haciendo de su casa un regazo de ternura. Muere cuando mucho aún se esperaba de su voluntad a prueba y dejando sumidos en honda pena a los suyos, que él amó en extremo.

Al consignar esta dolorosa noticia, enviamos nuestra sincera condolencia a su afligida esposa y a sus hijos; a don Tobías Gutiérrez, y a su señora esposa, a don José María Zeledón Alvarado señora e hijos y demás deudos.

La Sociedad de Economías de Guadalupe se dirige al Congreso

En 1902 se fundó esta Sociedad. El país ha palpado sus inmensos beneficios. Es una institución de mutualidad y cooperación, fundada y mantenida por modestos trabajadores, empleados de oficinas y de talleres, que han encontrado allí una verdadera ayuda en la enfermedad o en la muerte.

La ley que rebajó los intereses, de no exceptuarse esta Sociedad, haría imposible que continuara viviendo. La ley, magnífica en cuanto castiga la usura, hizo la excepción para las Sociedades Mutuales; y aunque la de Economías de Guadalupe podría considerarse incluida en la excepción, desea, para evitarse ulteriores dificultades, que el Congreso interprete la Ley concretamente en cuanto a su caso.

Nosotros tenemos seguridad de que el Congreso resolverá favorablemente la instancia.

Estados Unidos retira su Delegación de la Conferencia del Trabajo

Ginebra, 28.—La delegación de «observadores norteamericanos en la Conferencia del Trabajo» ha recibido orden de regresar a los Estados Unidos inmediatamente.

## EL CENTRO COMERCIAL

Almacén de Abarrotes, Vinos, Licores, Loza y Cristalerías.

Especialidad en ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE PLAZA

ALQUILAMOS:

Sillas, Loza y Cristalerías

Avenida Central Edificio propio

Tomás Fernández F., Prop.

## EMPRESA NACIONAL DE TRANSPORTES AEREOS

### SERVICIO DE CORREO Y PASAJEROS INTERIOR

ITINERARIO TARIFAS

LUNES: Via Guanacaste. Puntarenas...	¢ 25.00
Nicoya, Santa Cruz, Tempisque.	
Liberia y Las Cañas	—Precio 40.00
MIERCOLES: Via Región de El General:	
San Isidro, ¢ 30.00.—Buenos Aires...	40.00
El Pozo, ¢ 45.00 y Puerto Jiménez...	55.00
VIERNES: Via Guanacaste. Puntarenas...	25.00
Las Cañas, Liberia, Tempisque, Santa Cruz y Nicoya...	Precio 40.00
SABADOS: Via San Ramón y Villa Quesada	

Pasajeros para el Guanacaste: que deseen hacer escala en Puntarenas pueden tomar pasaje el viernes con estada hasta el lunes, lo mismo los lunes con estada hasta el viernes. El pasaje a cualquier parte del Guanacaste siempre cuesta lo mismo. Pues lo que se desea es dar oportunidad a los comerciantes que tienen que hacer compras en Puntarenas.

Viajes expresos a opción del interesado

RAPIDO SEGURO ECONOMICO

PARA INFORMES: OFICINA FRENTE A «LA ALHAMBRA», Calle 2, Ave. F. G. No. 2

# NUESTRO MUNDO SOCIAL

## Viajeros

En el vapor Santa Cecilia, sale a mediados del mes de Julio, el joven Oscar Fischel Robles, con rumbo a Nueva York de donde seguirá para la Exposición de Chicago.

Por la vía aérea, salieron ayer para Managua, Gilberto Barrantes, Antonio Riggioni y H. H. Eggers.

Para Limón salieron esta mañana, don Vicente Fernández y don Víctor Rosabal.

De Limón se encuentra en ésta don Armando Rodríguez.

Llegaron el Domingo a esta capital, procedentes de Nicaragua, don Norberto Salinas y se señora esposa. Nuestra bienvenida.

En estos días llaga al país, de Nicaragua, el señor gerente de la Green Star, Mr. L. E. Richards.

Procedente de Limón, llegó ayer doña Carmen Ch. de Gutiérrez.

## Gentilezas de Alajuela

Hemos tenido el placer de recibir una tarjeta que dice: «Alajuela 26 de Junio de 1933. Tenemos el gusto de invitar a Ud. al Baile de Con-

fianza que se efectuará la noche del sábado 1.º de Julio, a las 20.30 horas en el Teatro Municipal.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoras doña Isabel de Agüero, doña Angélica de Ruiz, doña Trinita de Umaña, doña Rosaura de Reyes y las señoritas Sara Rodríguez, Rosita Chavarria, Adilia Rodríguez y Mariana Porras.

## El Comité

Si nuestras ocupaciones nos lo permiten, es claro que de mil y un amores asistiremos a esta fiesta que promete estar regia, pues hay que saber bien, para juzgarlo así, que para brindar una gentileza no hay como una linda flor de ese jardín de Alajuela.

Anticipamos a las organizadoras de la fiesta uno de los más envidiables y envidiados triunfos del año.

## Enfermos

El joven Otto Shutt, guarda cama.

Un tanto delicada de salud, se encuentra la estimable dama doña Isabel Escalante de Sáenz.

Ha restablecido don Héctor Sáenz Mata.

La encantadora Srita. Mer-



Señorita MIMI VON STORREN

Bella como un sol. El Astro Rey se ha diluido en su cabellera y ha corrido a través de sus venas para darle toda su elegancia, toda esa vida rosada que se reflera en su rostro.

Mimi es una bella Embajadora de la raza Germana.

Hay una dicha serena en el encanto de su sonrisa y como un reflejo de paisaje en el azul danubiano de sus ojos...

cedes Beeche guarda cama. Que recobre su salud la simpática damita.

Velázquez, Joaquín Velázquez, Fernando Royo, Abel Pacheco, Guillermo Echeverría.

## Traslado de residencias

Han trasladado su residencia de San Sebastián a esta capital en el Barrio González Lahmann, don Guillermo Mata, su señora doña María Alfaro de Mata y su hija, Virginia.

De Cartago, se radicará en esta capital doña Angela Esquivel v. de Peralta y su hija Isabel.

## Natalicios

Saludamos a la estimabilísima dama doña María Eugenia Piza de Alvarado, que celebra mañana su natalicio. Noble dama que ha sabido formar un hogar modelo, y ha sabido ganarse el aprecio no sólo de sus familiares, sino de la sociedad entera.

A doña Felicia Zeller de Calleja, joya de imperial diadema, rendimos tributo de admiración, al celebrar mañana su natalicio, elevando nuestros votos por su felicidad.

## Bautizo del primogénito

El domingo 25 de Junio, fué presentado a la pila bautismal, en la Parroquia del Carmen, el primogénito del hogar de don Enrique Salazar Loria y doña Carmen Herrán, para imponérsele el nombre de Manuel Enrique. Actuaron como padrinos la señorita Lastenia Herrán y don Fernando González. Toda clase de dichas deseamos al pequeño Manuel Enrique.

## Bautizo del niño Marchena González

El Domingo en la Parroquia del Carmen fué bautizado el niño del doctor don Ricardo Marchena y doña Adela González, imponiéndosele el nombre de Jorge. Fueron padrinos la señorita Clemencia González Herrán y el doctor don Oscar Pacheco.

Una vida llena de ventura deseamos al pequeño.

Ayer el II grado de la Escuela Buenaventura Corrales, que dirige la señorita María Cristina Torres, efectuó un alegre paseo en una finca en las afueras de la capital. Este paseo fué en automóvil, que galantemente cedieron algunos padres de familia.

## En su día

Un ilustre sacerdote celebra

su onomástico mañana: el Rvdo. Padre don Pedro del Palacio.

En su casa convento, iglesia de La Agonía de Alajuela convive con sus hermanos en Religión. Pero qué vida la del padre Pedro! Ha llegado a Alajuela, no hace tanto tiempo, y todo lo ha ido transformando, todo a base de ejemplo y morigeración cristiana.

Sus feligreses le quieren como a un padre, como si fuese el padre de todos. Y es que es todo caridad.

Mañana habrá fiesta en el corazón de sus ovejas. Y nosotros hacemos votos porque sus esfuerzos, como la semilla que cayó en tierra fecunda, fructifique y dé el ciento por uno.

## Saludo

Mañana celebrarán su onomástico los señores Lic. don Pedro Yglesias, don Pedro Raventós, don Pablo Baixench y don Pablo Sauter.

Con tal motivo, nos complace en saludarlos.

## LA LEGACIÓN DE HONDURAS

El Excmo. Dr. Meda, Ministro Plenipotenciario de la hermana República de Honduras, es un noble y viejo amigo de esta tierra. Es considerado aquí como un costarricense que vuelve a la casa tras largos años de ausencia y que encuentra en todas partes caras conocidas, brazos abiertos para recibirlo y palabras cariñosas

para manifestarle que no se le ha olvidado.

El Dr. Meda debe sentirse aquí como en su propia casa, pues bien sabe lo mucho que se le estima y quiere.

LA REPUBLICA presenta al Dr. y a su distinguida familia un respetuoso saludo, deseando para todos la más grata permanencia en el país.

## LA FARSA ETERNA

Los deudores de pequeñas sumas no son tomados en cuenta por el Congreso al dictar las leyes económicas, que parecen inspiradas solamente en el deseo de darle más al que tiene ya bastante

En la sesión de ayer fue rechazada una moción del Lic. Albertazzi para que el Banco Internacional de Costa Rica destinara una pequeña parte del fondo de emisión proyectada, a fin de descontar obligaciones constituidas con garantía de prenda industrial, siempre que la deuda pasara de dos mil colones y hubiera sido adquirida a tipo mayor de 1% mensual. La iniciativa no podía ser más generosa, ya que de todos es sabido que existen registradas en las Gobernaciones de provincia operaciones de esa naturaleza, con garantías lujosísimas y a tipos de usura escandalosa. Era una forma práctica y simpática de prestar apoyo a los pequeños deudores, a los que no teniendo influencias, ni padrinos, ni acaso presencia arrogante, ni nada, se han visto obligados a entregar los modestos haberes que representan sus maquinarias de trabajo, sus muebles caseros o de comercio, para salir de angustias que si son pequeñas por la proporción de las sumas obtenidas, resultan enormes por la necesidad que los movió a hacer la transacción a tipos que representan, a la larga, la pérdida de la prenda otorgada.

Y es por el resultado de la votación de ayer, por el rechazo de la generosa iniciativa del representante Albertazzi, que tenemos que decir que se repite la eterna farsa. La pobretería angustiada, la que no tiene el respaldo de Cámaras de verano, la que no cuenta con personeros de campanillas, la que no se exhibe como grupos cuyos votos pueden sumarse a la hora de una elección popular, esa no encuentra apoyo en el Congreso Constitucional. Hay que ser agricultor y cuanto más acaudalado y conocido mejor, para que las leyes le caigan como bendición del cielo y siga en el mejor de los mundos, disponiendo de moratorias ya eternas, de rebaja de intereses, de gangas, de emisiones, de sonrisas y hasta de votos para altas posiciones. Que esos algún día pueden hacer favores para compensar los favores que reciben; pero los pobres diablos, esos que apenas ganan para cubrir los intereses de la usura despiadada, los que no tienen nada y nada pueden dar, esos que se vayan a la punta de un cuerno, que no valen la pena de que los señores diputados se ocupen de su suerte.

Y frente a la actitud negativa para prestar apoyo a los que verdaderamente lo necesitan, se hace más patente la eterna farsa, elevando voces en favor de que ya tienen bastante para darles algo más.

## HOSPITAL EN OROTINA

Desde hace varios años se viene gestionando la construcción de un Hospital para Orotina.

Los vecinos de allá se muestran alarmados e indignados por el abandono en que han vivido relegados por parte de todos los Gobiernos, y espe-

ran de los señores Diputados, ahora que están empeñados en hacer obras pías y benéficas para el país, se acuerden de Orotina, zona palúdica que reclama con urgencia un Hospital, para aliviar y contrarrestar las enfermedades de la región.

## J. PIEDRA C.

## SASTRERIA AMERICANA

Para caballeros distinguidos

75 varas al Oeste del Parque Morazán (Avenida de las Damas)

## Junta de Educación de Cartago

### INFORME

La Junta de Educación de Cartago, que viene fungiendo desde el año 1927, se complace informando al público del resultado de sus labores realizadas hasta la fecha actual, entendiéndose que por lo resumido de esta sección, apenas se hará mención de aquello que reviste mayor importancia.

Dentro del estrecho límite en que ha podido movilizarse con sus fondos propios, puesto que la ayuda de los Gobiernos siempre fue exigua, ha satisfecho puntualmente los menesteres más imperiosos de las escuelas a su cargo, cooperando al mismo tiempo con los señores maestros en todo aquello tendiente a beneficiar a los niños. Provisión de útiles y mobiliario, arreglo de edificios, compulsión escolar, y en fin buena inteligencia con el personal docente y administrativo, para el mejor rendimiento de la enseñanza, que sido siempre el más alto empeño de la Junta. Con estos sanos propósitos, uno de los principales puntos de mira fue cancelar deudas pendientes, contraídas por Juntas anteriores, con motivo de la primera construcción de la Escuela Ascensión Esquivel, la parte actualmente en servicio y con ese objeto tuvo un gasto de ₡ 38.000.

Luego se presentaron reparaciones urgentes en la Escuela Jesús Jiménez, como el cambio total del techo del edificio y de los pisos en algunas aulas, construcción de desagües y otros trabajos de menor importancia, en lo cual se invirtieron al rededor de ₡ 28.000. Últimamente, comprendiendo la Junta la necesidad de otra escuela en la Ciudad, dispuso activar diligencias para construir la parte sur del mismo edificio Ascensión Esquivel y con este propósito se hizo un empréstito, con el Crédito Hipotecario por la suma de ₡ 50.000, de los cuales se deben hoy ₡ 30.000, habiéndose pagado religiosamente, cuotas de intereses y amortización, por valor de ₡ 38.000. Con la suma emprestada y después

de oír opinión de técnicos oficiales y particulares, se principiaron los trabajos y se pidió al exterior la armazón de hierro para el nuevo edificio, continuando la obra por cuenta de la Junta, hasta fines del año 1932, en que se dejó casi terminado el Salón de Actos. Lo invertido hasta allí en la construcción fué alrededor de ₡ 65.000, pero el monto del trabajo realizado es superior a esta suma, porque alguna ayuda se consiguió con el Congreso, más el zinc para el techo, que gracias a las gestiones de la Junta se obtuvo, como obsequio que agradecemos bastante, del Lic. don Cleto González Víquez. Actualmente la Junta tiene en la Tesorería Nacional, esto es, en el Gobierno, un saldo a su favor de ₡ 6.556.

Con el afán siempre constante de mejoramiento, se llegó hasta proporcionar una alimentación extraordinaria a los niños más necesitados, organizando la Cocina Escolar, que funcionó con magnífico éxito, gran parte del año próximo pasado, lo cual implicó también gastos considerables.

En fin, la Junta ha procurado actuar de la mejor manera posible, cumpliendo con sus obligaciones de velar por el interés público, dedicándole todas sus energías y buenos propósitos, hasta donde se lo han permitido sus escasos recursos y las circunstancias.

Cree la Junta haber cumplido fielmente con su deber, ajustándose en todos sus actos a lo que dispone la ley y, como no es posible en este ligero informe dar amplios datos de su actuación, manifiesta que en sus libros de Actas y de Tesorería consta, con detalles minuciosos, todo lo relacionado con sus disposiciones.

Cartago, 25 de Junio de 1933.

Manuel Marín Moya

R. Torres Rojas

Gmo. Valverde R.

Juan Ramón Bonilla

La estimable señorita Clemencia Echeverría se encuentra algo delicada de salud.

Continúa mejor de su dolencia doña Isabel Barrionuevo de Alvarez.

Nos es grato comunicar que se encuentra en visperas de restablecimiento doña Hortensia Quesada de Quijano.

Restablecida doña Elena de Cardona.

Enferma se encuentra la niña Norita Urbini Alvarado.

Continúa delicada la bella señorita Irma Castro Rawson.

La Superiora del Colegio de Nuestra Señora de Sión, Mére Marie Israel, se encuentra desde hace varios días muy delicada de salud. «La República» hace votos, por la salud de la querida Madre.

La encantadora Srita. Hortensia Nanne Michaud, se encuentra bastante delicada.

La estimable señora doña Carmen Güell v. de Fernández, sufre algunos quebrantos de salud. Que mejore es nuestro deseo.

## Fiesta en honor de la señorita Marta Soto Uribe

Anoche en la residencia de don Francisco de La Espriella, y su señora doña Marta de La Espriella, tuvo lugar una encantadora y alegre fiesta, que algunas de las amistades de la señorita Marta Soto Uribe, le obsequiaban con motivo de su cumpleaños.

Fue una fiesta de fantasía, llena de sorpresas y buen humor. Entre las bromas tuvo lugar un matrimonio, que resultó divertidísimo.

Entre los invitados a dicha fiesta se encontraban: Doña Enriqueta de Soto, doña Nani de Ruiz, doña Marita de Pacheco, doña Socorro Jurado de Brenes, doña Marta de La Espriella, doña María de Herrero, doña Peregrina de Alfaro y doña Paulina de Brenes. Señoritas: Julieta Herrero, Ella Alfaro, Lydia Alfaro, Alicia Alfaro, Isabelita del Barco y los caballeros Francisco de La Espriella, Eduardo de La Espriella, Luis Herrero, Minor Guier, Jorge Brenes, Enrique

**Desde las Barras del Congreso**

(Viene de la página 4)

que proponen, de las cuales ya hay varios precedentes.

**Sillones y pupitres**

Dice el Diputado Villalobos que los sillones del Congreso están inservibles. En el Taller de Obras Públicas se niegan a repararlos porque ya no consiguen reparación. Y los pupitres deben ser cambiados para que hagan juego con la ornamentación del recinto. Para este trabajo, que puede hacerse en la Escuela de Artes y Oficios del Taller de Obras Públicas, se piden ₡ 4,000.00. Dispensa de trámites y primer debate.

**Comentario inmediato:**

Las leyes que pretenden dar agua a las poblaciones y reparar su escuela no saldrán de «La Gaceta», pero esta de los sillones sí se ejecutará. Para acomodarnos a las circunstancias, habría de dejar los asientos y los pupitres actuales para que con ellos concluyan su período los actuales Diputados... y los que vengan en el nuevo, que lleven de su casa el sillón y la curul. Sillón, decimos, y decimos mal: algunos de los de ahora y de los del futuro, deberían llevar catre, ¿y por pupitre? Para la falta que a muchos les hace!...

**La prenda ganadera**

El señor Diputado Urbina presenta la ley de prenda ganadera que prometió en la sesión anterior, extenso proyecto que pasa a la Comisión de Legislación a la cual el proponente le ruega un pronto dictamen.

**Continúa el primer debate del Proyecto de Cédulas**

Prosigue la discusión de la moción de Urbina: un millón para créditos a ganaderos.

**Baldodano**

Está seguro de que el Congreso votará afirmativamente esta moción. No se piensa que va solamente a favorecer al Guanacaste, por más que ella puede ser la Provincia más favorecida.

Limón tiene en Pococí grandes extensiones para fincas de ganado que sólo necesitan un camino para ser habilitadas. Alajuela cuenta con la región de San Carlos; Cartago es provincia ganadera y Puntarenas también.

Puesta a votación, la moción fue aprobada, después de unas palabras de Monge, en apoyo de la idea.

**Moción de Albertazzi**

Prende que el Internacional no sólo abra crédito o acepte notaciones de obligaciones con garantía hipotecaria, sino con garantía prendaria, de más de ₡ 2,000.00 y cuando estas deudas devenguen intereses de un 1%.

**Albertazzi**

Explica los alcances de la moción. El Congreso ha demostrado un espíritu de franca protección a los deudores, pero ha consolidado una especie de privilegio en favor de los deudores hipotecarios. Los deudores prendarios—que también son hijos de Dios—merecen también ayuda. Se trata de la maquinaria del industrial y de otros bienes muebles que valen tres y cuatro veces las obligaciones que están garantizando.

Para no hacer del Internacional una casa de empeño, se fija un minimum de... ₡ 2,000.00, y para que se note que lo que se quiere es librar a estos deudores de la usura, se dice que el Banco sólo novará obligaciones que tengan un interés mayor del 1%.

Chacón pregunta al proponente si de lo que se trata es de la suma que se destina a la industria y éste le contesta que no sólo a prendas industriales sino a toda clase de prendas.

La moción fue desestimada.

**Moción Chaverri**

Para destinar, del millón que se dedicará a obras públicas, ₡ 200,000.00 a la canalización de las lagunas de Tortuguero.

**Chaverri**

La canalización de estas lagunas es un sueño de la Provincia de Limón. Debemos abrir nuevos horizontes a la agricultura y con ello, a la vez, proporcionamos ocupación a quienes hoy carecen de ella. Limón está muerto. Esta obra rompe el monopolio de la Unid. Un simple dragado bastaría.

Monge se duele de que vaya a votarse una iniciativa tan importante sin discusión. Hay necesidad de escuchar razones.

Urbina apoya la idea. El espectáculo de la zona atlántica es desolante. Lo ha acompañado escuchar a Chaverri tronando contra el monopolio de la Frutera.

**Martin**

No le parece natural darle a Limón la cuarta parte de lo que se destina a obras en todo el país. La canalización es un problema vital. No sabe cómo se puede romper el monopolio de la Unid si los productos de la región de Tortuguero tienen que salir a Limón donde caen en manos de la Compañía; habría de construir otro puerto, con lo que se demuestra que lo que se haría con los ₡ 200,000 sería echarlos a las lagunas. En cuanto a desocupados, Limón sólo tiene una vigésima parte de los que hay en el país. Estos delirios de grandeza han matado las mejores iniciativas nacionales.

**Chaverri**

No se explica qué ocurre con esta obra: tiene cuatro leyes, lo que demuestra que se cree en su importancia, pero al tratar de realizarlas, se interpone siempre una sombra negra.

**Gutiérrez**

Tiene este problema dos puntos de vista que no deben involucrarse: ayuda a los desocupados e importancia de la obra en sí. Si se acomete la empresa para conjurar la dificultad de la desocupación, se incurre en un error: concedores de la obra, entre otros don Avelino de la Peña, le han dicho que con diez hombres y una draga se hace el trabajo; con dar trabajo a diez hombres no hemos resuelto la dificultad. En cuanto a la obra, cuando sea oportuna, se hará con facilidad.

Habló con el representante de la Green Star que estuvo en días pasados. Quiso averiguar si era una empresa seria o un simple camoufaje como otras que han venido. Cree que este señor Representante regresará pronto y esa puede ser la oportunidad de la canalización.

Chaverri modifica su moción: que se dedique a la canalización un sétimo del millón; aun así fue rechazada. Entonces presentó otra destinando el mismo sétimo para obras en general en la Provincia. Se dejó para el detalle.

**Moción Padilla**

Que el remanente de los bonos de la emisión del 931 se dé por cancelado en el momento en que entre en vigencia la ley que se discute.

Castro Beeche, sin entrar al fondo del asunto, cree que esto no debe ser objeto de una moción sino de un proyecto de ley, porque no tiene relación con lo que se discute.

Gutiérrez se declara de acuerdo con la idea en esta moción o en proyecto aparte. Debemos quitarle a las cédulas la competencia de estos bonos que tienen un interés mayor, los cuales, por otra parte, fueron emitidos para pagar las deudas de entonces; las posteriores deben

**Con el Mtro. Roberto Cantillano...**

(Viene de la 1a. página)

escucharon por radio y han querido que vayamos.

Habíamos oído decir que la Banda de San José estuvo algunas semanas en San Ramón y él nos explica:

—Fuimos invitados y allá fuimos con mucho gusto. Estuvimos tres días y vivimos profundamente agradecidos de las finezas de los gentiles ramonenses. Ellos tomaron de su cuenta todos los gastos y nosotros tuvimos el placer de llevarles nuestro arte y nuestro afecto. Me traje una satisfacción; aquella es una ciudad de verdadera cultura; yo quería que otros públicos de mayor presentación social oyeran la música con la atención, casi diría con la devoción, con que la oyen los ramonenses.

Hacemos recuerdos del maestro Lots y los ojos del maestro brillan de emoción:

A pocos artistas le debe tanto el país como al maestro Lots. No era solamente su flauta milagrosa, ni su diestra batuta: eran sus sabios y amables consejos, su constancia para enseñar a toda hora y a cualquiera. La sinfónica fue uno de sus mejores empeños. Lástima que la enfermedad, y luego la muerte, nos lo arrebatara tan pronto.

Y, personalmente, le debo tanto de lo poco que sé, que no podré olvidarlo.

Se duele luego el maestro de que no haya una labor de cooperación en favor del arte musical. En los mismos periódicos encuentra uno dificultades para ciertas publicaciones, nos dice.

En días pasados, nada menos, envié a todos los diafos el programa de un concierto y una descripción de la fantasía «Eleonora» de Franceschini, sobre el poema de Burger. El programa, a secas como era corto, encontró campo

en todos los diarios, pero sólo uno publicó la descripción de la Fantasia.

Se podrá saber cuál?

—La REPUBLICA. Por cierto que le estoy debiendo un agradecimiento a la Dirección.

—Hay después otra molestia constante. Muchas personas entienden de música. Pero de eso a tener la capacidad de crítico, hay una gran distancia, lo que no obsta para que censuren a troche y moche lo que no les gusta o, lo que es peor, lo que no comprenden.

Hace algún tiempo la Banda ejecutó en un concierto «El Danubio Azul», alguno de estos críticos se permitió por allí discutir sobre la ejecución, echándole defectos que a él se le ocurrían.

Pocos días después tuvimos el placer de ver en la pantalla del Raventós esa linda película y experimenté la honda satisfacción de constatar que allí se tocaba la pieza en idéntica forma a como lo había ejecutado nuestra banda.

No sé qué habrán dicho los censores; a lo mejor que aquellos y nosotros interpretamos mal la pieza, pero ya en esa compañía los varapalos no pueden importarme.

Y el maestro salió corriendo para su ensayo y nosotros a hilvanar estas notas.

**Nueva sociedad comercial**

Los señores Jorge Orozco Castro y Jorge Lang Sáenz han constituido una sociedad comercial con domicilio en esta ciudad. Parece que tienen el propósito de establecer una industria productiva y desde luego les deseamos mucha prosperidad.

**Movimiento diario**

DIA 27

**Hospital**

Entradas: 88.  
Salidas: 40.

**Pasaportes**

Fernando Bonilla Castro, para Perú.

**Visaciones**

Enrique Altamirano, para Nicaragua.  
Diego Povedano Field, para Estados Unidos.  
Noel G. Walker, para Inglaterra.  
Otis G. Fales, para Panamá.

**Nacimientos**

Ana Cecilia, de Fernando Lara y Ofelia Calvo Delgado.  
María Elena, de Rafael Angel León y Elena Bustamante.  
Jorge, de Ricardo Marchena y Adelia González.  
Manuel, de Enrique Salazar y Carmen Herrán.  
Virginia, de Avelino Quesada y Pacífica Sánchez.  
José Armando, de Francisco Alejandro Guevara y Celina Zavala.  
Troscaya Abyadee, de Rafael Arias y Nelly Morales.

**Defunciones**

María Teresa de Jesús Escalante, 3 meses, 5 días; Catedral.  
Daisy Emilia Rojas, 2 años, 4 meses, 26 días; Hospital.  
María Acosta, 76 años; Hospital.

**Salida de correos**

Viernes 30 de Junio a las 7 y 80 horas.

Para Zona del Canal y Panamá, vía Cristóbal; Jamaica, directo; y Europa, vía Bristol, en el «Carare».

Domingo 2 de Julio a las 7 y 30 horas.

Con destino a Zona del Canal, Panamá, Colombia (vía Buenaventura), Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, Uruguay y Paraguay, vía Cristóbal; Cuba, directo; México, Asia, Australia y Estados Unidos (Oeste), vía Fort Pierce, Fla; Canadá, Brasil, Estados Unidos (Noroeste), Europa y Africa, vía Nueva York, en el vapor «Veragua».

Martes 4 de Julio a las 7 horas.  
Con destino a Centro América, en el vapor «Acajutla».

**No es cierto que el Padre Trapp se halla enfermo de gravedad**

Ayer circuló entre las amistades del Sr. Rector del Seminario, la noticia que en su viaje a Europa había sufrido varios síncope con carácter grave.

Tal noticia preocupó a sus numerosas amistades de esta ciudad y aun algunos sacerdotes se trasladaron al Seminario, inquiriendo por la salud del Rvdo. Padre Trapp.

Por la noche un estimable profesor de ese plantel nos informó que tal rumor no tenía fundamento: toda vez que la correspondencia que sostiene que con los ilustres viajeros, Monseñor Blessing y su acompañante el Padre Trapp es del todo satisfactoria.

**La fiesta de S. S. el Papa en el Colegio de Don Bosco**

Conforme a nuestro ofrecimiento de ayer, damos hoy el programa de la parte recreativa, que en homenaje de Su Santidad Pío XI, en la persona de su agosto Representante en Costa Rica, se complementa con el ceremonial religioso de ese día, en el Colegio Salesiano.

Es como sigue:

**PARTE RECREATIVA**

A las 10 a. m.—Gran encuentro futbolístico entre los equipos del Colegio «Juventud Salesiana» vs. «Patria» dedicado a Su Excia. Mons. Nuncio Apostólico y a Su Excia. el Sr. Conde Victor Marcelo Negri, Ministro Plenipotenciario del Rey de Italia en Costa Rica y Panamá.

A las 1 p. m.—Gran Concierto de la Banda del Colegio en honor de los predichos huéspedes.

A las 3 p. m.—Gran Certamen Dramático Musical dedicado al Santo Padre Pío XI en la persona de su digno Representante.

**Lágrimas y rebeldías**

Noventa días han transcurrido desde aquel luctuoso en que para siempre mi padre se despidió de la vida. Las flores moradas de los papales y el rejuvenecimiento de las plantas han revivido en mi los plácidos días de la infancia, cuando tenía un padre agricultor que me mantenía y educaba junto con trece hermanos más. ¡Oh padre mio, dulce bien amado! Al recordarte me he llenado de vergüenza y he secado el llanto de mis ojos.

¿Con qué derecho llora el hijo que no puede imitar tus virtudes? Yo he recorrido suficiente la senda de la vida, y ¿he realizado siquiera una pequeña parte de la amplia labor que tú realizaste en beneficio de tus hijos?

Acaso me lleno del misticismo que te sobrecogía contemplando el drama cruento del Calvario, o de la altivez que te mantuvo siempre enhiesto ante los ídolos perecederos de la tierra. Acaso fuisteis contertulio de la taberna o la mesa de juego donde se dilapida el patrimonio de la familia y se juega a veces dinero de sospechosa procedencia.

Acaso, cuando las espigas del sendero hicieron crujir la planta de tus pies o la daga esgrimida desde la sombra te hería, no exhalabas ni una queja siquiera. Acaso puedo, co-

mo tú en las tardes invernales, con plañideras voces declamar ante los tuyos los salmos penitenciales del Profeta Rey. Acaso tengo el cívico coraje tuyo que el año 1905 te hizo el nervio local del «Partido del Pueblo» y el presidente de limpia actuación en los comicios electorales que más tarde vino victorioso del lejano San Andrés, en pro de la brillante administración iniciada en 1910. Y nunca, sin embargo, reclamaste el elogio ceremonial ni anduvisteis con las manos estiradas implorando pagas, pues creíais obligación servirle a la Patria sin exigir recompensa.

Dura lección sea para la impiedad pedante, la de un humilde padre de familia, que sin pedir nada al Estado, obtiene con el trabajo de sus recios brazos en la heredad que supo conservar de sus mayores, los medios necesarios para mantener y educar 14 hijos y legarles la parcela que los libre de humillaciones en la vida. No más lágrimas derramaré, padre mio. Si como hombre quizá no he sabido vivir, pídele a Dios me conceda al menos el favor de morir como tal.

CARLOS UREÑA CH.

Santa María, junio de 1933.

<b>Hamburg - Amerika Linie</b> Hamburgo	<b>Norddeutscher Lloyd</b> Bremen
<b>SALIDAS DE PUNTARENAS</b>	
Para BREMEN, HAMBURGO y ANTWERP, vía Canal de Panamá, (DIRECTO)	
<b>Vapor "SCHWABEN" ..... 5 de Julio</b>	
Para LOS ANGELES, SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA, VANCOUVER, SEATTLE y PORTLAND, vía Acajutla y Champerico.	
<b>Vapor "JUSTIN" ..... 5 de Julio</b>	
Llevando carga y pasajeros.	
SOLICITE INFORMES A:	
<b>Victor Fabian &amp; Cia.</b> Agentes Generales SAN JOSE	<b>Felipe J. Alvarado y Cia. Suc., S. R.</b> Agentes PUNTARENAS

cancelarse con los dineros de la moratoria.

Padilla se refiere al mal uso de los bonos y cita la suma entregada a la Comisión de Chicago, calculando en un gran tipo, que perdió el Estado, la depreciación.

Villalobos hace moción de orden para que el Congreso se pronuncie en cuanto a si puede o no ahora discutirse la moción de Padilla.

Peralta pregunta con qué va a pagar el Gobierno sus deudas si le cancelamos esos bonos.

Albertazzi. La moción de Padilla está de acuerdo con la mente del proyecto. El Congreso, por gran mayoría, dijo que sólo quería ocho millones de estos valores y dejar vivos los dos millones de los bonos es elevar el monto a diez millones.

Hay que librar las cédulas que van a emitirse de la depreciación y la concurrencia de estos bonos, que rentan un interés más alto, la producirá.

Se dice que los bonos se necesitan para pagar deudas y ello es inaceptable. La Cámara al otorgar la moratoria no pensó en relevar al Gobierno de pagar sus deudas sino que dispuso, y el Ejecutivo a ello se comprometió, que lo que se dejaba de enviar afuera para pagos de las deudas externas se aplicara a la cancelación de las internas, por donde esos bonos no deben sufrir esa inversión.

En cuanto a si tales valores son correctamente empleados, no se necesita ser suspicaz para dudarlos: hace más de dos años el Congreso pidió al Ejecutivo un estado de esa cuenta y aún lo está aguardo la Cámara.

Baldodano cree que la moción de Padilla es una maniobra para atrasar y entorpecer la ley.

Votada la moción de Villalobos fue aprobada, lo que significa que fue declarada sin lugar la de Padilla.

Fue aprobado el proyecto en primer debate.

Se está tratando de organizar una Escuela Industrial de Mujeres en Santa Cruz del Guanacaste

Nos informan de Santa Cruz que Fray Gregorio de Beyre está haciendo gestiones, y las lleva muy adelantadas, para organizar en aquella localidad una Escuela Industrial de Mujeres, que vendría a dar trabajo a muchas señoras y señoritas que no lo tienen y encauzaría en una colectividad todos los pequeños trabajos particulares que hoy se hacen, buscándoles mayores mercados y ofreciéndoles mejores ganancias.

Es muy loable la actitud de Fray Gregorio, y los vecinos de Santa Cruz sabrán agradecerse en todo lo que vale.

**El Congreso norteamericano ratificará cualquier acuerdo arancelario que proponga Roosevelt**

Londres, 27.—El Representante norteamericano Mac Reynolds, Presidente del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara, ha manifestado a los miembros del subcomité económico de la conferencia mundial que el Congreso de los Estados Unidos ratificará cualquier acuerdo arancelario propuesto por el Presidente Roosevelt. Agregó que la Delegación norteamericana está dispuesta a acoger favorablemente cualquier proposición sobre la materia, siempre que esté incluida dentro de las líneas generales indicadas por el Secretario Hull.

#### Camino de Miramar a Barranca

En la sesión de ayer se presentó al Congreso una iniciativa para construir un camino que una a Miramar con la línea del Pacífico en la Barranca.

La idea es magnífica pero de todo punto impracticable. Baste decir que se necesitan para tal obra, según los cálculos que allí se hacen, trescientos diez mil colones. Eso está tan alejado de la realidad como hacer un camino a la luna.

No nos atreveríamos a afirmar que esta sea una carretera política, pero tenemos que sonreír cuando se hable de construir carreteras de asfalto cuando por excelentemente servidos nos sentiríamos con modestísimos caminos de cascajo.

No me haga reír don Mace, que tengo el labio partido.

## Al señor Ministro de Colombia Doctor Gómez Restrepo, le ha gustado mucho el Paseo Colón

### San José tiene varios edificios y rincones de gran ciudad, nos dice.

Yo pasaría con todo gusto aquí una larga temporada

Conversábamos esta mañana con el Doctor don Antonio Gómez Restrepo, Ministro de Colombia, acerca de su estada en Costa Rica y de las impresiones que ha recibido en nuestro ambiente.

—Me ha gustado mucho esta capital de ustedes — nos dijo: — tiene varios edificios y lugares de gran ciudad: el Teatro Nacional que es realmente una joya; este Gran Hotel Costa Rica, que es un edificio muy aceptable, capaz de figurar en cualquier parte; el edificio de Correos y Telégrafos, muy bello, muy hermoso, como no hay muchos; esa calle, con el Club Unión frente a Correos, parece verdaderamente arrancada de una ciudad europea.

Y como ese, tantos otros lugares bellos: el Parque Morazán, con su Templo de la Música, el Parque Bolívar, tan quieto, tan rústico, tan típico.

Y por el otro lado, el Paseo Colón: ese sí que es bello; ese sí que podría figurar con orgullo en cualquier ciudad del mundo; yo paso con mucha frecuencia por él, y

es tan bello de día como de noche: de día, por el aspecto imponente y artístico que ofrece; de noche, por su iluminación. Está muy bien iluminado: esa línea comba de luces es de un aspecto encantador.

A mí me hizo la impresión de que ese paseo es como una avanzada hacia el futuro, como un primer paso hacia la construcción de un gran sector elegante, de gran ciudad, que tendrá San José dentro de pocos años. Cuando las lindas mansiones que se alzan ya a ambos lados del Paseo se multipliquen y lleguen a cubrir toda su extensión, entonces tendrá esta capital un barrio que no desmerecerá al lado de ninguno otro de cualquier ciudad del mundo.

Y ya que hablo del Paseo Colón, no quiero dejar pasar por alto el mencionar el Asilo Chapuí, al que visité hace pocos días: ya había oído hablar de él, pero es aún mejor de como me lo habían pintado. Es de primera.

No creo yo que se encuentren muchos iguales en nuestra América.

—Sí, amigo,—continuó el Dr. Gómez Restrepo,— todos esos rincones bellos de nuestras ciudades, to-

#### El Instituto del Café nuevamente en el Congreso

Con motivo del veto presidencial, el Instituto del Café había pasado nuevamente a estudio de la Comisión de Hacienda, la que ha acogido las indicaciones del Poder Ejecutivo y ha elaborado un nuevo informe que presentará la semana entrante a la Cámara.

Ya acogidas esas observaciones por la Comisión, es muy posible que también lo sean por la mayoría del Congreso, con lo que el proyecto sería una realidad y entraría a funcionar de lleno ese nuevo organismo.

Es casi seguro que pase en la forma en que ha quedado redactado.

dos estos lugares que podrían figurar en cualquier parte, me entusiasman: son una demostración de que nosotros podemos hacer algo, de que podemos modernizar paulatinamente nuestras ciudades, hasta ponerlas a la altura de las más bellas del mundo.

Por eso me ha encantado San José: por eso y por la cordial acogida que he tenido de parte del Gobierno y de la sociedad: aquél, amabilísimo; ésta, encantadora. Y por el ambiente, y por el clima, y por todo.

Esta es una de las ciudades que invitan a pasar en ellas largas temporadas. Desgraciadamente, ya la mía toca a su fin: yo vine en Misión Especial y muy pronto tendré que alejarme: lo siento de veras porque, como le digo, estoy muy a gusto aquí.

Otra de las agradables impresiones que he tenido en esta tierra, es el conocimiento de la Colonia Colombiana, tan numerosa, tan sana, tan vinculada con la sociedad costarricense. Todos ellos han encontrado aquí una segunda Patria y aman a Costa Rica sin olvidar a Colombia; esto lo llena a uno de orgullo.

Le hicimos observar al señor ministro que el constructor del Paseo Colón que tanto le ha gustado, es precisamente un miembro de esa colonia, el Ing. don Gonzalo Truque y se mostró sorprendido y encantado:

—No sabía yo eso — dijo —, y me coge de sorpresa. Yo conocí mucho al padre de ese muchacho, al recordado don Eloy, pero a él no lo conozco.

Realmente me felicito de saber que él es el

#### Los deportes como medio de propaganda

La oficina de Turismo de los Ferrocarriles Alemanes acaba de editar una serie de interesantes folletos ilustrados sobre las facilidades y ventajas que Alemania ofrece para la práctica de diversas formas de deporte. Una de ellas — en lengua inglesa — está dedicada al «deporte blanco» y contiene, además de un interesante prólogo del ex-campeón Froitzheim, una lista completa de los clubs de tenis alemanes y de las pistas en las grandes ciudades, estaciones climáticas, playas y balnearios. Otro folleto dedicado al golf, ofrece un mapa con indicación de los 46 campos, todos ellos perfectamente cuidados, que son hoy el orgullo de Alemania. Un tercer folleto está dedicado a la pesca y contiene asimismo un mapa con indicación de las diversas clases de peces que pueblan los ríos y lagos alemanes y explicaciones sobre los permisos que hay que procurarse para poder dedicarse a este deporte. Un cuarto folleto está dedicado a los deportes náuticos, especialmente a los aficionados a la canoa que en Alemania encuentran un campo ideal de operaciones, tanto en los 3.000 lagos de Masuria, como en los lagos y canales de los alrededores de Berlín o en los ríos y torrentes de Baviera.

#### PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar hoy miércoles 28 de junio a las 20 horas en el Parque Central, bajo la dirección del Maestro Cantillano

- 1.—Meyerber. 1ª. Marcha de las Antorchas.
- 2.—P. Villers. Impresiones de la Villa. Fantasia descriptiva (estreno). Campanero. — En la Iglesia. — La Fiesta. — La Mazurka. — Repite la Fiesta. — Recuerdos.
- 3.—P. Moszkowsky. Danzas españolas, No. I, No. IV, No. V.
- 4.—Liszt. — Rapsodia Húngara No. XII.
- 5.—Rossini. Guillermo Tell. Obertura de la Opera. El Alba. — La Tempestad. — La Calma. — Final.

#### GALLETA INGLESA

acaba de llegar a

## EL BALCON DE EUROPA

Las negociaciones para un acuerdo entre las naciones productoras de trigo

Londres, 28.—MacDonal, presidente de la conferencia económica mundial, ha sido llamado en consulta en un intento para salvar las negociaciones entre las cuatro naciones principales productoras de trigo, esperando que se logre llegar a un acuerdo.

## ¿ESTA USTED SANO?

Examine periódicamente

**SANGRE  
ORINA  
y HECES**

Laboratorio

— de —

Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez

Teléfono 4114

Frente a las Oficinas de las Compañías Eléctricas

#### Los museos de Francfort serán gratuitos

El Municipio de Francfort ha decidido que, de ahora en adelante, la entrada en los principales Museos de Francfort, el Museo Histórico, el Museo de los Pueblos, el Museo de Artes Decorativas y la galería Liebighaus, sea gratuita todos los días. Entiende el Municipio de Francfort que las pérdidas de ingresos que pueda sufrir por este concepto no están en relación con las ventajas de orden espiritual que la frecuentación regular de los Museos por la gran masa de la población puede y debe reportar. Esta medida no se aplica a la casa de Goethe.

Anúnciese en "La República"

## GRAN REALIZACION

PRECIOS NUNCA VISTOS

## CALCETINES

Para todos los gustos. De puro hilo de Escocia de € 1.25 a € 1.50

PURA SEDA..... a € 2.00

Gran Surtido de

## CALCETINES PARA NIÑOS

de alta fantasía y de calidad insuperable, a los más bajos precios.

Colores firmes — Calidades insuperables.

Dibujos elegantes y de Alta Novedad.

DURACION GARANTIZADA - APROVECHE Ud. ESTOS PRECIOS

## La Casa de las Corbatas

N. IEZZI (Av. Central)

Para ser recibido en el Hospital de San Juan de Dios, el enfermo debe presentar un certificado Médico de que es curable y una constancia de la autoridad del lugar de procedencia, de que es pobre.

Junio, 21 de 1933.

EL SUPERINTENDENTE

# SECCION RELIGIOSA

Esta sección, que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector, y que tiene la aprobación y censura correspondientes

## HOJA DEL CALENDARIO

Miércoles 28 de Junio.—  
**S. Ireneo, Obispo y Mártir.**

A fines del siglo II, cuando las sectas gnósticas ponían todos los medios para minar por su base la religión cristiana, suscitó Dios a S. Ireneo como un dique contra aquellas falsas doctrinas, concediéndole la gracia de destruir las herejías por medio de la verdad de su doctrina.

Al suceder a S. Potino en la silla de Lyon en 177, S. Ireneo «predicó a tiempo y a destiempo», como lo exhorta S. Pablo, y se declaró defensor de Cristo y de su esposa. «La Iglesia, diseminada por todo el mundo hasta los confines de la tierra, profesa la fe recibida de los Apóstoles, los cuales, a su vez, la aprendieron del Hijo de Dios. Esta Iglesia tiene su centro en Ro-

ma «con la que toda otra Iglesia debe conformarse por ser ella la principal de todas, ya que, mediante la sucesión de los romanos Pontífices, ha llegado hasta nosotros la tradición apostólica de la Iglesia».

S. Ireneo, además de fogoso apologeta, fue un profundo teólogo. Se le ha llamado el padre de la teología católica y el laureo anillo que une el espíritu del Evangelio a la doctrina de los Padres. Puede afirmarse que cuando resonaban aún en sus oídos los ecos de la enseñanza apostólica, él fué el primero que se propuso hacer la síntesis razonada de nuestra fe. Su tratado «La falsa ciencia sin máscara y refutada», intitulado también «contra las herejías» asestó al error gnóstico el golpe de gracia.

## “Los que lloran”

«Bienaventurados los que lloran, porque ellos serán consolados». Los afligidos, los lacrimosos, los que sienten asco de sí mismos y compasión del mundo y no viven en la hebría y supina estupidez de la vida corriente y lloran la infelicidad propia y la de sus hermanos, y lloran los esfuerzos fallidos y la ceguera que retrasa la victoria de la luz—porque la luz del cielo no aprovecha a los hombres si los ojos de éstos no la reflejan—y lloran la lejanía de ese bien infinitas veces soñado, infinitas veces prometido y, sin embargo, por culpa nuestra y de todos, cada vez más lejano: los que lloran las ofensas recibidas sin aumentar los afanes con las venganzas, y lloran el mal que han hecho y el bien que hubieran podido hacer y no han hecho; los que no se desesperan por haber perdido un tesoro visible, sino que ansían los tesoros invisibles; los que así lloran, apresuran con las lágrimas la conversión, y es justo que un día sean consolados.

«Bienaventurados los que han hambre y sed de justicia, porque ellos serán hartos». La justicia de Jesús entiende aquí,

que no es la justicia de los hombres, la obediencia a las leyes humanas, la conformidad a los códigos, el respeto de los usos y transacciones establecidos por los hombres. El justo, en la lengua de los salmistas y los profetas, es el hombre que vive según la voluntad de Dios, arquetipo supremo de toda perfección. No según la Ley escrita por los escribas, registrada en los libros, diluida en la casuística talmúdica, enturbiada por la sutileza de los fariseos, sino según la ley única y sencilla que Jesús reduce a un mandamiento que los contiene todos: Ama a Dios sobre todas las cosas y a todos los hombres próximos y lejanos, conciudadanos, extranjeros, amigos y enemigos, como a ti mismo. Aquellos que padecen un continuo deseo de esta justicia calmarán en el Reino su hambre y su sed. Aunque no consigan ser en todo perfectos, mucho les será condonado por lo que la víspera padecieron.

«Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos hallarán misericordia». El que ame será amado, el que socorra será socorrido. La ley del Ta-

lión está abolida para el Mal, pero continúa en vigor para el Bien. Cometemos de continuo pecados contra Dios, y esos pecados no nos serán perdonados mientras no perdonemos los cometidos contra nosotros. Cristo está en todos los hombres, y lo que a ellos hagamos nos será hecho a mí. «Lo que hagáis al más pequeño de vosotros, me será hecho a mí». Si tenemos compasión de los demás, podemos tener compasión de nosotros mismos; únicamente con condición que perdonemos el mal que los demás nos han hecho podremos esperar que Dios nos perdone el que nos hagamos a nosotros mismos.

«Bienaventurados los limpios de corazón, porque ellos verán a Dios». Son limpios de corazón los que no tienen otro deseo que la perfección, otra gloria que la victoria sobre el mal que por doquier nos acecha. Quien tenga el corazón rebosante de locos deseos, de ambiciones terrestres y de todas las concupiscencias que acusan a la gusanera que se retuerce sobre la tierra, no podrá ver nunca a Dios cara a cara, nunca le será grato naufragar en su feliz magnificencia.

«Bienaventurados los pacíficos, porque ellos serán llamados hijos de Dios». Los pacíficos no son los mansos de la segunda Bienaventuranza. Estos no respondían al mal con el mal; los pacíficos llevan

el bien donde está el mal; firman las paces donde se enfurecen las guerras. Cuando Jesús dijo que había venido a traer guerra y no paz, entendía por ello la guerra al Mal, a Satanás, al Mundo; al Mal, que es ofensa; a Satanás, que mata; al Mundo, que es continua refriega; entendía, en suma, la guerra a la guerra. Los pacíficos son precisamente los que mueven guerra a la guerra, los apacadores, los procuradores de la concordia. El origen de toda guerra es el amor de sí mismo—el amor que se convierte en amor de las riquezas, orgullo de lo poseído, envidia de quien tiene más odio a los émulo—y la nueva Ley viene a enseñar la propia abnegación, el desprecio de los bienes que se pueden medir, el amor a todos los hombres, incluso a aquellos que nos odian.

Los pacíficos que enseñan y practican este amor; arrancan la raíz de toda guerra; cuando todo hombre ame a sus hermanos como a sí mismo, no habrá guerras, ni pequeñas, ni grandes, ni domésticas, ni imperiales, ni de palabra ni de obra, entre hombre y hombre, entre casta y casta, entre pueblo y pueblo. Los pacíficos habrán quietado la tierra y serán llamados con justicia hijos de Dios, y entrarán los primeros en el Reino que Jesucristo viene a fundar.—JUAN PAPINI

## LECTURA PARA LOS PATRONOS

(El obrero)

Continúa

Se toca para su entierro una campanita... la campana de los pobres... nada de colgaduras en las frías naves, cuatro velas amarillas en candeleros de madera. Entre ellas un túmulo mequino cubierto de un paño negro deslucido por el tiempo y por el uso... Alrededor... un hijo, un hermano, a veces la esposa... pues la esposa del obrero no le deja sino en la holla... Algunos amigos... ¡tan pocos!... El órgano permanece mudo... Se oyen los suspiros y sollozos de los que lloran, es la única armonía de esa pompa fúnebre. En el coro un sacristán distraído, deseoso de concluir cuanto antes, canta, con indolencia y rapidez, los salmos y preeces de la Iglesia... En el altar...

¡Ah! en el altar... ¡cerremos los ojos de carne y sangre! En el altar... Jesucristo, el Sacerdote eterno, Jesucristo, Dios, por las manos mortales de su ministro, se ofrece a sí mismo en sacrificio, por ese obrero de igual modo, que

por vosotros... para él, como para vosotros, Dios es el sacrificador, y Dios es... ¡la víctima!...

En seguida los enterradores vendrán a llevar el pobre ataúd y le llevarán al hombro a la fosa común.

¡Ha concluido la vida del obrero!

Ha pasado delante de vosotros, Señores, vuestro hermano.

Ha pasado delante de vosotros vuestro Dios.

¿Habéis ido vosotros considerando vuestra vida, mientras yo os describía la suya?

Y bien, ¿qué os parece?

En cuanto a mí, una cosa me ha llamado la atención. Hay, como os he dicho, en la vida del obrero circunstancias en que verdaderamente y en la realidad de las cosas es vuestro igual y vuestro hermano...

Y es en sus asuntos con Dios.

Su bautismo vale tanto como el vuestro. Recibe a Dios en la comunión, como le recibís vosotros; Dios bendice

Agenda del católico

## Día de Abstinencia

El jueves es día de precepto dedicado a los grandes apóstoles San Pedro y San Pablo.

En todas las parroquias el servicio de misas será el usado para los domingos.

Con este motivo hoy fué día de abstinencia.

Habrán festividades especiales esta noche y mañana en las parroquias de Montes de Oca, Poás y San Pablo de Heredia y en Turruabares, por ser los Apóstoles citados los patronos.

En San Pablo de Tarrazú el Presbítero don Wilfrido Blanco hará otra pequeña festividad en la Ermita.

## Pisos Limpios

ni polvo, ni pulgas,  
ni malos olores —

limpiados con economía con

# SANITAS

Almacén ALSINA

[osef Sauter y Cia.

su matrimonio, como bendice el vuestro; y cuando muere, se inmola por él como se inmola por vosotros...

Pero en sus asuntos, ¿cuándo tiene que habérselas con los hombres?...

¡Ah Señores, ¿es también considerado entonces como un hermano?... ¿Es amado como se ama a un hermano?... ¿Es amado como os amáis a vosotros mismos?... ¿Es amado como debe ser amado Dios, que se oculta en él?

Dispensadme de responder... de la respuesta a vuestros corazones...

No olvidéis que la cuestión social sólo tiene solución posible y durable en la doctrina religiosa... y en la doctrina religiosa, como acabo de exponérsela, sencilla desnuda, sin subterfugios, tal como Jesucristo nos la ha dejado en su Evangelio... Al describiros la vida del obrero, no he querido hacer otra cosa que colocar frente a frente, de una parte el ideal cristiano, de la otra las realidades humanas... El contraste es desgarrador, ¿no es así?...

Y, sin embargo, San Pablo tiene una palabra extraña, que mi conciencia me dicta que debo repetiros. Hablando de la limosna en una carta a los fieles de Corinto: «Dad, les dice, no de modo que los otros se enriquezcan empobreciéndos vosotros mismos, sino que haya igualdad. Al presente

La Madre Provincial de las Monjas del Buen Pastor regresó de Roma

De nuevo está aquí esta virtuosa religiosa que cuida de las instituciones del Buen Pastor en la América Central Peninsular y que estuvo en Roma.

Hubo allá con motivo del Santo Año Cristiano y de la beatificación de la Madre Pelletier, fundadora de esa comunidad, un verdadero congreso de directoras de los cinco continentes.

Sor Santidad les hizo una larga audiencia de 40 minutos reconociendo su gran labor educativa y social y las colmó de bendiciones especiales, alentándolas en su labor de trabajo cristiano y de corrección de los menores extraviados.

En el edificio de Guadalupe hubo el sábado una cariñosa recepción a la Madre Provincial la cual ha informado de su misión y seguirá con su habitual consagración en sus labores.

Anúnciese en “La República”

vuestra abundancia suple la escasez de aquellos, para que la abundancia de aquellos sea también suplemento a vuestra indigencia, de manera que haya igualdad.»

Y remite a un texto del Exodo: *Sicut scribitur est.* Ahora bien; el pasaje del Exodo a que remite, nos refiere como habiendo caído el maná en medio de los judíos, unos recogieron más y otros menos. Y añade la Sagrada Escritura: «Y midieronlo a medida de un gomar; y ni el que había recogido más tuvo más, ni el que había prevenido menos tuvo menos, sino que cada uno se encontró con la misma medida, proporcionada a lo que podían comer.

¿Habéis oído? os habéis fijado bien en «esa misma medida» y «esa igualdad que debe establecerse?...» Y no me digáis que traduzco mal, porque, os lo ruego, ¿cómo traduciríais vosotros: *Ut fiat aequalitas?*

Bien sé yo que haría mal en urgir demasiado sobre esas palabras del Apóstol. Se puede y aún se debe entenderlas en un sentido menos riguroso y por la palabra «igualdad» entender una cierta equivalencia, cierta proporcionalidad, regulada según las necesidades y posiciones diferentes. Pero al fin es preciso llegar ahí, a esa proporcionalidad, a esa equivalencia.

Continuará

# SELLOS DE HULE

Hemos recibido una moderna máquina eléctrica para la fabricación de SELLOS.

Podemos entregarle sus sellos en el mismo día.

USAMOS MATERIALES DE PRIMERA CALIDAD

IMPRESA GUTENBERG TELEFONO 3877

TELEFONO 4190 IMPRESA ALSINA

SAN JOSE, C. R. ★ ANGULO, TREJOS Y CIA., S. A. ★ APARTADO 1309



# Del ambiente cartaginés

La Escuela de Niñas Jesús Jiménez, dará esta noche un concierto por radio.

Esta noche, la Escuela Superior de Niñas Jesús Jiménez, dará una selecta audición por radio desde la estación T. I. 3 T. S. de esta ciudad. El programa es el siguiente:

1º. Himno Nacional.  
2º. Palabras de la Directora señorita Rafaelita Quesada.

3º. Orquesta.  
4º. «El Arco Iris». Letra de la maestra doña Albertina Fletis de Ramírez y música de don Jorge Mata O.

5º. Mi Madre, recitación por la señorita Luz Iglesias.

6º. Orquesta.  
7º. «España de mis amores». Canción, letra de don José J. Salas y música de don Jorge Mata O.

8º. «María» Trabajo de la Sra. Albertina F. de Ramírez.

9º. «El Amor de las Selvas». Recitación por la Srita. Ma. de los Angeles Trejos.

10. Orquesta.  
11. El Maestro. Recitación por la Srita. Zarife Salomón.

12. Himno de la Escuela Jesús Jiménez, letra de don José Joaquín Salas Pérez y música de don Roberto Campabadal.

Esta audición la dedica el Personal de la Escuela a los señores Ministro de Educación Pública Lic. don Teodoro Picado, Jefe Administrativo de Educación don Ramón Rodríguez y Jefe Técnico don Ramón Céspedes.

Construcción del Palacio Municipal

Se hace fuerte campaña para conseguir del Congreso y del Poder Ejecutivo que prontamente se empuñen trabajos para levantar el nuevo Palacio Municipal. La necesidad no está precisamente en el edificio, pues bien que mal las oficinas municipales y del gobierno están instaladas, sino que con la hechura de este edificio se da trabajo a una fuerte cantidad de operarios. Este movimiento tiende a eso, a

conseguir que se levante esta obra dando, así empleo a numerosos albañiles, carpinteros, herreros, peones, etc., lo que nos parece demasiado justo. Esta noche concurrirán a la sesión municipal varias representaciones obreras pidiendo que se activen las cosas en este sentido. Apoyamos la idea y creemos que de igual manera pensará la mayoría de los habitantes de esta ciudad.

En otra ocasión daremos amplios detalles de esta magna cuestión.

El Reverendo Padre Ramírez guarda cama

Motivo a una seria enfermedad se ha visto obligado a guardar cama el distinguido Capellán de Los Angeles Presbo. Fernando Ramírez. Desde hace unas tres semanas se viene sintiendo mal y últimamente la enfermedad tomó más incremento, siendo operado en su casa de habitación por el Dr. don Jesús Guzmán el domingo último por la tarde. La operación se hizo con muy buenos resultados y ya el Padre se siente mejor, lo que es motivo de satisfacción para todos en esta ciudad.

Pago de empleados públicos

Ya en esta semana habrá pago de empleados públicos. Los giros en la Inspección de Escuelas se principiarán a dar el jueves próximo y es seguro que ese mismo día haya cambio en el Banco Agrícola. Más que nadie, la Colonia Polaca, es decir, el comercio polaco que ha invadido la ciudad de norte a sur y en todas direcciones, es el que está pendiente de las fechas de pago. Por eso creemos que esta nota, o este aviso que damos ahora, corresponde más a los polacos que a los maestros.

CORRESPONSAL

Cartago, Junio 28 de 1933.

UN BUEN APERITIVO

Tómelo siempre en

EL BALCON DE EUROPA

## La pelea de esta noche por el campeonato mundial heavyweight

A cargo de INSIDER

arrebatar a Sharkey el preciado título que constituye la faja del campeonato, para trasladarlo a los dominios del Duce.

Es verdad que Sharkey venció a Carnera en 1931, pero ahora estamos en 1933, y en dos años con cuarenta y pico de peleas es un caudal de experiencia y sabiduría lo que proporcionan.

Sharkey subirá al ring en todo el esplendor de sus facultades y juventud, ya que apenas cuenta con 32 años, pero Carnera le aventaja en juventud, en peso, en alcance de bra-

Contra todo lo que se ha dicho, existe la realidad impresionante y verdadera. Carnera no es un novato, puesto que ostenta un record de 78 peleas, ganadas 59 por K. O., 16 por decisión; y perdidas únicamente cinco por decisión, no habiendo nunca sido noqueado. En cambio veamos el record de Sharkey, que a pesar de ser el campeón, es mucho más pobre.

Sharkey ha ganado 14 peleas por K. O., 32 por decisión, 4 empates, pérdidas 5 por decisión, dos por K. O. y 1 por desca-

precisión. Como dato de interés, vamos a dar las proporciones de ambos boxeadores:

Sharkey.—Edad, 32 años; estatura, 6 pies 1 pulgada; peso, 205 libras; alcance, 74 pulgadas; pecho normal, 43 pulgadas; pecho expandido, 46 pulgadas; cuello, 16½ pulgadas; cintura, 35 pulgadas; biceps, 14 pulgadas; muñeca, 8 pulgadas; muslo, 25 pulgadas.

Carnera.—Edad, 26 años; estatura 6 pies 7 pulgadas; peso, 274 libras; alcance, 84 pulgadas; pecho normal, 48 pulgadas; pecho expandido, 56 pulgadas; cuello, 20 pulga-

### UN BUEN COCKTAIL

tómelo en

### EL BALCON DE EUROPA

das; cintura, 35 pulgadas; biceps, 19 pulgadas; muñeca, 11½ pulgadas; muslo, 30 pulgadas.

Nosotros creemos que Sharkey no podrá noquear a Carnera y en cambio corre él mucho peligro de ser noqueado. Si Carnera conquista el campeonato mundial de todos los pesos, no será por mucho tiempo, porque Baer, quien acaba de noquear a Schmeling, es el único capacitado, con su punch demoledor, de arrancarle el cetro al italiano mediante el K.O. que sería el primero y el único que recibirá en su vida de púgil.

Esperemos a esta noche para ver como andamos en las predicciones.

Anúnciese en La República

En el Madison Square Garden de Long Island, se enfrentará esta noche, el campeón mundial de todos los pesos, Jack Sharkey, al mastodonte italiano Primo Carnera, victimario del infortunado Ernie Shaaf.

Existe expectación en el mundo entero por conocer el desarrollo y re-

### RECUERDOS DEL PASADO



Zapita Pérez, en sus mocedades; hace 10 años, en juego del Herediano contra el Costa Rica, está enredado en los amorosos brazos de Pacheco, el guardameta, mientras Conejo, rápido como un ídem, desvió el balón, que felizmente no besó los piolines de su casa.

sultado de este bout y aún cuando las apuestas favorecen al Bostoniano, la incertidumbre atormenta, considerándose que Primo Carnera, que por su corpulencia física se pone al abrigo de los nocauts, posee además clase y conocimiento del boxeo y puede muy bien

zozos y sobre todo en resistencia. Lo único que en Carnera no es demoledor, aunque parezca paradójico, es su punch, y los vaticinios que existen es de que si no consigue poner K. O. a Sharkey, la pelea la perderá por puntos o en su defecto, se la harán perder.

lificación; total 48 combates.

Del cotejo de ambos records, resulta que el de Carnera es más atrayente y meritorio y si ha esto agregamos que las últimas peleas de Carnera contra enemigos de calidad han servido para demostrar sus excelentes condiciones y agilidad extraordinaria a despecho de su excesivo peso, entonces formaremos idea del trago amargo que se le espera a Sharkey para salir con bien de este paso, liquidando a tan peligroso adversario. Sharkey cree demasiado en la fuerza de sus puños y bien puede sufrir un cruel desengaño cuando se convenza que el castigo que con ellos propine al mastodonte Carnera no acusará ningún efecto mortal.

Si bien Carnera no posee un punch demoledor, el handicap en peso le servirá al menos para convertir sus brazos en masas de acero, que después de estar machacando sobre el cuerpo de su enemigo lo ablandará para el K. O. golpe fulminante, que, como se sabe, no requiere gran fuerza, sino

### Aviso urgentísimo...

VALENTIN FONSECA avisa por este medio a su numerosa y distinguida clientela que desde esta fecha está en formación la SERIE

### "COSTA RICA"

2.00 semanales, con grandes premios en efectivo.

## VALENTIN FONSECA

El sastré que le hará lucir con máxima distinción

25 vs. al Sur de "El Aguila de Oro"

Teléfono 3008

## TEATRO RIGGIONI

GRECIA

SABADO 1º DE JULIO

## GRAN VELADA DE BENEFICIO

Por artistas de San José y aficionados de Grecia

COMEDIAS - BAILES - MUSICA  
COUPLETS - CANCIONES Y VARIEDADES

EN EL INTERMEDIO:

PRECIOS DE SITUACION

SABROSAS CENAS

Luneta ..... ₡ 0.50  
Palco Galería ..... 0.25